
令和５年度 第１回東海村公民館運営審議会 会議録 

 

１ 期 日 

 令和 6年 3月 22 日（金） 午後 6時 30 分～午後 7時 50分（公民館会議室 4） 

２ 出席者 

  東海村公民館運営審議会委員（5名出席 1名欠席） 

  教育部長，生涯学習課長，事務局（2名） 

３ 結 果 

(1) 議案第１号 委員長，副委員長の選出について 

 ・互選の結果，委員長に澤畠委員，副委員長に鈴木委員が選任された。 

 

(2) 議案第２号 規則の改正について 

   ・申請書提出期間の改正案について審議の結果，利用者の利便性を上げることにつ

ながることから，可決された。 

・可決された内容を教育委員会規則改正案として今後教育委員会に提出する。 

 

(3) 報告第１号 令和５年度中央公民館部屋使用実績について 

 ・了承 

 ・公民館の活用については様々な視点から見る点があるが，一番利用者数が分かり

やすく，コロナ以前に元に戻りつつというのはわかる。ただ，こちらがどこかで今

後この数が頭打ちになるとすると，その時に何かしら施策が必要になる。地域コミ

ュニティや人とのかかわり方が必要になっており，学校も保護者同士とのかかわり

などは明らかに薄くなってきており，現場でも様々な施策はうっているが個人情報

等がネックになっていたりするので，同じように地域ネットワークのきっかけづく

りや工夫のしどころがあるのだろうと思う。 

 ・登録団体はスポーツが増えているが文化系が増えていない。団体も若い人が入ら

ないのでいずれは減少すると懸念があるのでそれを増やしていけるため講座から興

味を持ってもらい既設の団体に流れるような活動ができればと考える。 

 ・文化協会にも若い方が入らないという同じ悩みがあり，来年度は積極的に体験や

声掛けを予定している。 

 

(4) 報告第２号 令和５年度中央公民館講座開催実績について 

 ・了承 

 ・公民館は講座室が沢山ある。 

 ・以前スマホ講座は応募がたくさん来て大変と聞いたが落ち着いたのは大体いきわ



 

たったからだろうか。身近で生活に欠かせなくなってきているので普及できてい

るのなら良いことと思う。 

 ・スマホ講座のように時代を反映して講座を計画というのは大事で，スマホがいっ

たん落ち着いたらまた新たなニーズを探して決めていくというように検討されて

いるとは思う。例えば健康分野は抽選になるほど人気なので整体講座にもう一つ

健康講座を加えるとか，同じ整体講座を増やすとか検討するのも大事かと思う。 

 ・自分もスポーツ講座を企画しているが新しい講座を作るのは大変だ。これが受け

るかと思ったが全然受けなかったり，時間的にどうかということもあり難しいと

思っている。ただ，講座の参加者が「これが良かった・悪かった」とそういうご

意見がや口コミの魅力も大事で，講座の参加者に友達を誘ってほしいとかこれは

どうですか等コミュニケーションを多くとりながらだと，次の展開をするときに

成功しやすいと思う。自分の頭でやっているだけの案は大体失敗する。それから

発信も重要だと思うので，村の lineも活用しながらがいいと思う。 

 ・広報誌は若い人は見ない。紙ではなくスマホであるとか，誰かではなく名指しで

誘ったりすることも有効だと思う。 

 

(5) その他 

 ・令和６年度公民館講座実施予定について説明した。 


